
人生的罪惡 
 

詩歌：246首    一   罪惡的鎖鍊，曾使我難當，我如同囚奴，掙扎枉然； 

            但我今得着奇妙的釋放，就是主耶穌打碎鎖鍊。 

       （副）  榮耀的釋放！奇妙的釋放！主耶穌是我榮耀救主。 

            我今已脫離罪惡的捆綁，從今到永遠不再痛苦。     

        二   脫離了肉體、邪情和私慾，脫離了嫉妒、忌恨、爭競， 

            脫離了世界、虛榮並美譽，脫離了一切無謂人生。 

        三    脫離了金錢閃耀的吸力，脫離了剛硬、雄心、己意， 

            脫離了律法字句的絆羈；希奇的釋放，哦，何希奇！ 

聖經經節 
              約八34  耶穌回答他們說，我實實在在的告訴你們，凡犯罪的，就是罪的奴僕。 

               賽一18  你們的罪雖像硃紅，必變白如雪；雖紅如丹顏，必白如羊毛。 

人生滿了罪惡 

人生有許多問題，除了虛空以外，尚有一個嚴重的問題，那就是『罪』；罪是人生中最攪
擾人的。每個人在人生的過程中，都非常實際的感受到罪的攪擾。看看自己的光景，看看週
遭的人，再看看家庭和社會，幾乎到處都是罪惡。若是我們肯安靜下來，捫心自問，裏面的
良心就會承認說，人生滿了罪惡。 

罪惡敗壞人 

人裏面最殘害人生命的，沒有一件事大過『罪』。我們常說，疾病是很可怕的，許多人擔
心各種病菌，害怕它們殘害人的生命。殊不知，人裏頭有一件東西，比疾病更可怕，那就是
人的罪。罪滿了傳染性，能到處蔓延。請想想看，是疾病殘害人嚴重呢，還是罪惡厲害？多
少有為的青年，在人生的起頭，就被罪惡完全敗壞。多少優秀的青年才俊，受過高等教育，
有聰明清晰的頭腦，卻因罪的傳染，遭受罪的毒害，不僅賣掉自己的人格，甚至因着犯罪，

扼殺了自己寶貴的生命。 

經由大眾媒體的報導，這些事件層出不窮的發生在我們的社會，相信許多人都能體會。成
千上百寶貴的青年靈魂，被罪惡殘害；許多美滿、可貴的家庭，受罪的侵襲，遭到破壞。夫
婦之間因着罪惡入侵，彼此失和，甜美的愛情變質。為人父母者，因着罪的傳染，甚至在兒
女面前，顯出各種敗壞的行為，以致父母敗壞的光景，全烙印在兒女裏面。僅有少數難得的
家庭，作父母的以身作則，給兒女們正確為人的榜樣。 

然而，罪惡不只敗壞個人，也破壞家庭，尤其損害社會並殘害國家。所以，要有一個安全
清寧的社會，有一個富強康樂的國家，我們不只要剷除各種病症，驅離各種病菌，尤其要對
付各種的罪惡。試想，那些犯罪作惡的人，對我們的社會國家，有多少的損傷及殘害呢？實
在說，無論我們個人，或是家庭，還是社會、國家，都受了罪惡的侵襲和殘害。 

罪惡轄制人 

不僅如此，罪惡還轄制我們，使我們作罪的奴僕。主耶穌說，『凡犯罪的，就是罪的奴
僕。』（約八34。）奴僕是賣身為奴，把他自己賣給了主人，而失去自由的。犯罪的人就是
這樣把自己賣給了罪惡。請想想看，喜歡打麻將的妻子，撇下自己的丈夫，不顧自己的孩
子，不理自己的家庭，一味的打麻將；她們這樣的行為是不由自主的，表明她們作了麻將的
奴僕。她們將寶貴的人生，連同寶貴的丈夫、兒女、家庭，統統出賣給麻將。可見『罪』的
確是個厲害又殘忍的主人，犯罪的人不知不覺就作了罪的奴僕。在現今的世代，人們非常倡
導自由；然而，沒有一個犯罪的人，有真正的自由。作奴僕的人就是受轄制的人；所有犯罪
的人，都是罪的奴僕。 

脫離罪惡，得着真自由 

真正的自由乃是脫離罪惡；真正自由的人就是不犯罪的人，是從罪裏得着釋放，也是超脫
罪惡的人。然而，有誰能這樣超脫罪惡呢？有誰是在罪惡之外，逍遙自由呢？有誰不受罪的

轄制呢？罪惡不只在人活着時轄制人，最終還要將人送到死亡裏。聖經說，『罪的工價乃是
死。』（羅六23。）犯罪的必定死亡。 



每一個人從罪中經過，都會感覺罪的痛苦。當人感覺罪的痛苦時，沒有一個不想擺脫罪，
但卻不能自主；因為擺脫與否，不在人的手中。許多人嘗試擺脫罪惡，至終卻欲罷不能。罪

是容易沾染的，也是不容易除掉的。好比一個人吸了鴉片上癮，要戒除相當困難；一個人學
會了壞習慣，要把壞習慣除掉，也是相當困難。曾有一位信主得救的人，親自見證他從前犯
罪欲罷不能的痛苦。他最喜歡的就是跳舞，每每從日落一直跳到深夜兩、三點。每一次他跳
舞完，都是腰痠背痛，回到家中，衣服顧不得脫，倒頭就睡。他常常悔恨，何必如此，也常
常立志不再跳舞。一夜過後，天明起來，他能定規當天不再跳舞，不再找罪受；到了正午，
依然定意不再跳舞。然而到了下午，說不再跳舞的聲音就不太響亮。到了日落西山，當街上
霓虹燈放明時，他口裏雖說不再跳舞，但裏頭卻『跳起舞』，不知不覺走到舞廳的大門口，
進去跳舞。這是人在罪中不能自主的可憐光景。 

神是眾善之源、為善之力 

我們都得承認神是眾善之源；神就是善，沒有神就沒有善。真正的良善就是神自己。這好
比我們在房子裏使用的燈，是由於發電廠來的電；沒有發電廠的電，就沒有照明的燈光。同
樣的，神是良善的源頭，魔鬼是眾惡之根。魔鬼在誰裏頭，誰裏面彰顯出來的就是罪惡；神

在誰裏頭，誰裏面彰顯出來的就滿了良善。 

此外，神更是為善之力；人作好、為善的能力，就是神自己。電風扇一直轉動，它轉動的
能力是因為裏面的電流。基督徒所以能愛人如己、公正無私、待人處事絲毫不苟、沒有暗昧
不明，那不是出於他自己所能為，乃是由於神在他裏面，作他為善的能力。甚麼時候，神進
到人裏面推動人，人不必立志，自自然然就是一個行善的人。 

中國人有德、智、體、群等各種教育，但在中文的辭典裏，沒有『德力』這辭。我們有智
力、體力，卻沒有『德力』，就是道德的能力。風扇轉動需要靠着電力，人要有道德，要有
良善，也必須有德力。有些人有體力，舉重時，三百斤都能舉得起來；有些人有智慧，有智
力，擅長計畫，精於謀略。然而看看人的道德，再看看人的行為，我們只得承認，人在道德
上是軟弱無力的。雖然人有體力，有智力，卻沒有德力。人所以沒有德力，是因為人裏頭沒
有神。 

與神接觸 

惟有神自己是我們脫罪的能力，能帶領我們脫離罪惡。你要勝過罪惡麼？立志沒有用，定
意也是虛空；只有一條路，就是簡單的接受這位神，讓祂進到你裏面。正如風扇所以能轉
動，是因把開關打開，讓電流接通了。照樣，要脫罪為善也很簡單，只要與神接觸，讓祂成
為你的能力。當神觸着你裏面，碰着你深處，你整個人就會翻轉過來。從前你是向下的，神
這麼一碰觸後，你整個人就往上了。從前你是犯罪作惡的，神一碰觸後，你定規是為善行
好。神在人裏面這個運行的能力，同樣由不得人自己。 

神是靈，（約四24，）不是物質的，給人摸得着、看得見的。電學家告訴我們，沒有甚麼
人『看見』過電，卻有人觸摸過電。人只能看見電的現象，卻不能看見電的本身。許多時
候，甚至你都觸着電了，也沒有辦法看見電。神是靈，祂能觸着人的裏面；人看不見祂，祂
這個靈卻碰着人的深處。人若是向祂悔改，接受祂作救主，祂的靈就要進到人裏面觸着人。
祂是光明、聖潔、良善，祂一觸着人裏面，人裏面的黑暗就變作光明，污穢就變作聖潔，邪

惡就變作良善。祂是眾善之源，也是為善之力；祂一碰着人裏面，人的一生就翻轉過來，有
一種能力向善、向上。 

得着這位神的路，就是向祂悔改認罪，相信並接受祂。只要你在這位主面前，悔改承認你
的罪，敞開你的心，從你心裏接受祂作你的救主，你裏面就和祂接觸了；祂就要救你脫離
罪，即使是你在神面前的罪案，祂也能為你除掉。因為祂已經在十字架上，流血贖了你的
罪，現在祂要進到你裏面，作你的生命和能力；並要叫罪的權勢，從你身上脫落，使你成為
一個脫離罪的人。這樣，你就是一個得着真自由、真滿足的人。 

雖然人的罪惡可能像硃紅，卻都能因祂變為雪白；（賽一18；）凡接受祂的人，祂就賜他
們權柄，成為神的兒女。（約一12。）這位眾善之源、為善之力，要進到你裏面，使你的一
生因此改變。（摘自 基督是福音的負擔 第五篇） 


